
Formidable ! Le projet Campus Grenoble 
retenu par Valérie Pécresse parmi les 6 premiers lauréats !!!

Formidable pour Grenoble et les 5 autres villes choisies mais... il y a 85 universités en France... 
celles qui n'ont pas droit aux feux de la rampe sont-elles condamnées à dépérir dans des locaux 
vétustes, à abandonner l'excellence et les "standards internationaux" aux autres ???

Formidable, nous allons avoir des financements massifs...  mais d'où vient cet argent ? Le plan 
campus est financé par la privatisation de 2,5 % du capital d'EDF, à hauteur de 5 milliards d'Euros... 
Dans 15 ans, vendra-t-on les universités pour financer la rénovation des palais de justice ???

Formidable, les 10 heureux gagnants vont recevoir 5 milliards d'euros !... Euh... non, pas tout à 
fait... cet argent sera placé et ce sont les dividendes générés qui financeront le plan campus... Bien 
sûr, de temps en temps, il peut y avoir une petite crise financière (subprime, vous dîtes ?), quelques 
aléas financiers... mais c'est la rançon de la modernité !

Formidable, nous allons enfin avoir des bâtiments en bon état, aux "standards internationaux" ! Oui 
mais... les universités n'en seront que locataires : toutes les constructions et rénovations se feront 
dans le cadre de Partenariats Public Privé. Cela consiste à faire financer et construire les bâtiments 
par un opérateur privé (en général de grands groupes du bâtiment, qui n'ont pas vocation à être 
philanthropes  et  doivent  donc  générer  des  profits  !)  qui  en  assure  ensuite  la  maintenance, 
moyennant un loyer/remboursement des occupants pendant des dizaines d'années... Une fois le 
bâtiment en fin de vie, les universités le récupèrent, et se débrouillent avec.

Formidable... oui mais... oui si...
Oui mais dans quelle opacité sidérante ce projet a été construit ! Oui mais ce projet cache-t-il des 
"rééquilibrages"  entre  disciplines  ?  Des  affichages  de  sciences  qui  seraient  plus  visibles,  plus 
vendables, plus grenoblo-politiquement correctes que d'autres ? Oui mais ce projet est-il un projet 
du CEA, de l'INPG, de l'UJF, de... En tout cas pas de l'Université de Grenoble...

Oui si les présidents et autres administrateur général de nos universités prennent conscience enfin 
que la  démocratie  et  la  discussion collective  ne sont  pas que des valeurs à afficher  selon les 
saisons, mais des enjeux indispensables pour la qualité de la recherche et de l'enseignement, leur 
créativité,  leur diversité, l'implication de leurs personnels et étudiants, le soutien de la société à 
leurs efforts et à leurs progrès.

Nous demandons à tous les responsables du projet Campus de s'engager publiquement et 
immédiatement à associer dans la clarté les personnels et étudiants à la réflexion devant 
conduire à la mise au point du projet final. Les moyens existent, ils sont connus et faciles à 
utiliser :

- discussion dans les conseils d'Universités, dans les conseils inter-universitaires, 
avec les organisations syndicales, 

- diffusion de messages clairs sur la constitution des groupes de discussion, sur 
leur périmètre et leurs missions, sur l'avancement de leurs travaux, etc.

Ce n'est que dans ce cadre que le projet Campus grenoblois sera un projet efficace et utile à 
la recherche et à l'enseignement du site.

Nous demandons enfin que soit urgemment actée la marche vers une Université de Grenoble de 
plein  exercice,  seul  cadre  dans  lequel  la  compétition  actuelle  des  universités  entre  elles,  la 
guéguerre incessante, la course à la « visibilité » et finalement l’inefficacité et parfois la paralysie 
pourront être remplacées par une démarche d’ensemble dynamique, ambitieuse et respectueuse de 
la diversité des domaines et des compétences. De notre côté, nous exprimons très clairement notre 
volonté, via l'engagement de nos élus dans les conseils et notre participation aux groupes de travail 
qui devront se mettre en place très rapidement, de contribuer concrètement à l'élaboration du projet 
"Université de Grenoble". 
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